
 

 

 

 

 

 

 

  

県内の中学 1・2 年生を対象にして，12 月 7 日に行われた秋田県学習状況調査 

（国語・社会・数学・理科・英語の 5 教科と学習の意欲等に関するアンケート）の 

結果がまとまりましたのでお知らせいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問 1：勉強は好きだ 

質問 2：勉強は大切だ 

質問 3：学校の勉強がよく分かる 

質問 4：将来に役立つよう勉強したい 

質問 5：学校が楽しい 

質問 6：自分にはよいところがあると思う 

質問 7：将来の夢や目標をもっている 

質問 8：学校の決まりを守っている 

質問 9：友達との約束を守っている 

質問 10：人の役に立つ人間になりたいと思う 

質問 11：地域貢献に進んで取り組みたい 

質問 12：学校がある日の勉強時間は 1 時間以上 

       
文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不
岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文
武不岐文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐  文武不岐 文武不岐 
文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不
岐 文武不岐文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐  文武不岐 文武不岐 文武不岐 文
武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 
文武不岐 文武不岐文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐  文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不
岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文
武不岐 文武不岐 文武不岐文武不岐 文武不岐  文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 
文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不
岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文
武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 
文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不
岐 文武不岐  文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文
武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 文武不岐 

平 成平 成平 成平 成 ２ ９２ ９２ ９２ ９ 年 度年 度年 度年 度    

学校報学校報学校報学校報２２２２月号月号月号月号③③③③    

大 仙 市 立大 仙 市 立大 仙 市 立大 仙 市 立    

大 曲大 曲大 曲大 曲 南南南南 中 学 校中 学 校中 学 校中 学 校 

全教科とも県平均以上となっており，概ね良好

な結果です。教科ごとに課題を分析してみます

と，国語では，指示語の指す内容や文章中の語句

の使い方に課題がありました。社会科では，複数

の資料のデータからの関係性を考える問題に課

題がありました。数学では，円錐の体積，反比例

の比例定数に関する問題の正答率が低くなって

いました。理科では，思考・表現の観点の問題に

課題が見られました。英語では，内容の読み取り

疑問詞を用いた疑問文の作成等に課題がありま

した。 

全教科で県平均を上回っており，概ね良好な結果

です。各教科の課題となっている点について分析し

てみますと，国語では，（文の）段落の関係を問う

問題に課題がありました。社会科では，「国会・内

閣・裁判所と国民との関係」についての理解に課題

がありました。数学では，「柱状グラフ」の読み取

りや「不等式」を用いた数量関係の理解が不十分で

した。理科では，技能の観点の問題の正答率がやや

低い傾向が見られました。英語では，適切な会話の

構成，be動詞の疑問文の作成に関する問題に課題が

ありました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇学年が進むにつれて，意

欲の面で個人差が顕著に

なり，平均するとやや低下

傾向が見られるものです。

しかし，2 年生はそうした

傾向があまり見られず，多

くの質問項目で，県平均を

上回っています。 

◇県平均よりは上ですが，

1 年生と同様に，「自尊感「自尊感「自尊感「自尊感

情」や「夢や目標」情」や「夢や目標」情」や「夢や目標」情」や「夢や目標」の項目

が少し低くなっています。

また，いよいよ受験生です

ので，家庭学習のさらなる

充実も必要です。 

 

◇新学習指導要領では，「主体的・対話的で深い学び」がキーワードとなっています。授業する側は，生徒が

見通しをもって粘り強く学んだり，学習を振り返ったり，そして（友達との協働を通して）自分の考えを広げ

深める学習をプロデュースしなければなりません。そのための研修を今年度は積み重ねてきました。 

◇アンケートでは，このことについても質問しています。「ふだんの授業では，学級の友達との間で話し合う「ふだんの授業では，学級の友達との間で話し合う「ふだんの授業では，学級の友達との間で話し合う「ふだんの授業では，学級の友達との間で話し合う

活動をよく行っている活動をよく行っている活動をよく行っている活動をよく行っていると思うと思うと思うと思う」「ふだんの授業では，授業の目標を立てて取り組んでいると思う」「ふだんの授」「ふだんの授業では，授業の目標を立てて取り組んでいると思う」「ふだんの授」「ふだんの授業では，授業の目標を立てて取り組んでいると思う」「ふだんの授」「ふだんの授業では，授業の目標を立てて取り組んでいると思う」「ふだんの授

業では，最後に学習活動を振り返る活動をよく行っていると思う」業では，最後に学習活動を振り返る活動をよく行っていると思う」業では，最後に学習活動を振り返る活動をよく行っていると思う」業では，最後に学習活動を振り返る活動をよく行っていると思う」という 3 つの質問で，1 年生・2 年生と

もに，「あてはまる」「どちらかというとあてはまる」と答えた生徒の割合は，県平均を上回っていました。 

 

 

 

 

 

◇質問 2～4 の結果から，

学習に対して高い意識を

もち，意欲的に取り組んで

いることが伺えますし，家

庭での学習時間の長さも，

そのことを裏付けていま

す。今年度の様々な活動の

成果が見られ「他の役に立

つ」ことに関しても，前向

きな考えをもっています。 

◇「自尊感情」や「夢や目「自尊感情」や「夢や目「自尊感情」や「夢や目「自尊感情」や「夢や目

標」標」標」標」の項目では，県平均を

下回っています。自主的・

自治的にいろいろな事に

取組むことのできる学年

ですので少し意外でした。 

立春前の金曜日の給食の準備中，廊下で1年生の女子たちが「今日カレー？」「節分だから豆！」「節分
は明日！」と話していた。彼女たちの言う通り，給食に豆がついていた。まだ節分＝恵方巻がストンとこな
い世代からすると，豆に総合給食センターの意地を見た気がした。多分，予算の関係もある。 

以前，南中 PTA 母親委員の事業で，お母さん方と総合給食センター（スマイルランチ）を見学し，給食
の試食体験をしたことがあった。その時聞いたのが，所長さんは毎日センターから給食 
が学校へ搬出される前の 10:30 に検食をするという話。好き嫌いがあっては務まらな 
い仕事である。 

ちなみに，学校では，校長が一番先に食べて検食をしています。好き嫌いはありませ 
ん。よく寝て，よく食べて，適度に運動して，ぼんやりしていたら背が高くなりました。 
食事と睡眠は大事です。頑張れ 3 年生！ぼんやりをマネしてはダメです。    


